
综合新闻 10CHONGQING DAILY

2023年 11月23日 星期四
编辑 何舒静 美编 乔宇

11月19日，位于合川区渭沱镇凉水
村的重庆渭沱物流园附近，国网重庆合
川供电公司正在组织施工人员进行输
电线路迁改工程收尾工作，为物流园建
设让道。

重庆渭沱物流园是重庆市规划的市
级节点型物流园区，拟建总面积约19.17
平方公里，是我市重要的“铁公水”多式联
运区。项目建成后可通过兰渝铁路、嘉陵
江航道，连通“丝绸之路经济带”“长江经

济带”和西部陆海新通道，成为渝西北大
宗物资分拨中心和接轨重庆主城、辐射渝
西北、川东北、远及欧亚大陆的重要区域
性公共物流中心。

由于35千伏合铜线部分线路位于
重庆渭沱物流园红线控制范围内，阻碍
了园区重点项目的推进，急需迁改。为
确保物流园建设顺利实施，该公司组织

工作人员提前深入现场反复勘查，明确
项目安排，积极联系大石街道办事处和
渭沱镇政府，协助物流园建设方制定科
学施工方案，于2022年 10月正式启动
线路迁改。迁改工程位于丘陵地段，沿
线树木植被茂盛，跨越国道G351和兰渝
铁路，施工难度大，该公司又多次对接物
流园建设方，反复论证施工方案、风险管

控措施，密切跟踪施工情况，确保迁改项
目快速、安全地推进。

据悉，本次迁改线路长度为15.014
千米，新建铁塔54基。该公司结合线路
迁改，同时对下穿的110千伏风古线进
行了线路升高改造，对35千伏古金线进
行了出线电缆改造，进一步筑牢电网结
构，提高供电质量和可靠性，为重庆渭沱
物流园区建设发展提供“加速度”。

高爱妮 唐银兵

合川：电力迁改助力物流园建设加速

日前，从渝北区空港新城公司传
来消息，起于悦港南路，止于空港佳园
公租房的空港新城H2道路工程已开
工建设，该项目全长约1.1公里，路幅
16米，双向2车道，预计今年年底完
工。

“年底前，空港新城片区将打通
‘断头路’4条，为附近居民解决出行
‘痛点’，实现交通路网的再升级。”空

港新城公司相关负责人说。
家门口的道路是否通畅，关乎城

市路网建设水平，也是市民群众最为
关注的民生实事之一。

从“不通气”的断头路，到互联互
通的城市主次干道，近年来，渝北区空
港新城公司持续强化规划引领，积极
拓展城市发展空间，重点加大关键交
通节点、城市断头路、重要功能配套等

项目投资力度，加快完善片区基础配
套设施和公共服务配套，增强城市综
合承载能力。

“今年片区多个道路工程项目施
工也在同步推进中，将以空港新城城
市基础设施及公共服务PPP项目为重
点，其他重点项目为依托，大力推动中
央公园西路北拓段、中央公园东路北
拓段、双桥路、鸽子沟片区等市政道路

建设。”据空港新城公司相关负责人介
绍。

例如，全长约0.6公里的空港新城
H5道路工程（秋成大道至公园西路
段）已于今年开始建设施工；全长约1
公里，由悦港大道至H7路的空港新城
Z4道路工程、全长约1.2公里，由悦港
大道至悦港北路的空港新城Z5道路
工程项目也将在今年年底完工。

此外还有，由悦港大道至H5路的
空港新城Z6道路工程项目；全长约0.2
公里，由悦港大道至悦港大道北一横
线的空港新城Z8道路工程等多个项
目也正在同步开工建设中，将在2024
年陆续竣工完成。

打通“断头路”是解决城市发展
堵点、难点、痛点的重要民生工程。
未来，这些道路项目建设的陆续完

工，将持续优化空港新城片区的整体
产业布局，推进空港新城发展、改善
区域交通和完善干线路网结构、缓解
市区的交通压力，为市民出行提供更
多的便利。

下一步，空港新城公司将继续加
快推动项目建设，不断完善城市基础
设施，使城市空间布局更加科学合理、
促进空港新城片区公共服务资源配置
更加均衡，为渝北区高质量发展持续
增添新动能。

杨晨

渝北打通“断头路”交通路网再升级

中国平安人寿保险股份有限公司重庆市巫山支公司经国家金融监督管理总局万州监管
分局批准，因变更营业场所换发《中华人民共和国保险许可证》，现予以公告，公告内容：

机构名称：中国平安人寿保险股份有限公司重庆市巫山支公司
业务范围：许可该机构经营国务院保险监督管理机构依照有关法律、行政法规和其他规

定批准并经上级管理单位授权的业务，经营范围以上级管理单位授权文件所列为准。
批准日期：2011年10月18日
机构住所：重庆市巫山县高唐街道圣泉街688号1幢1-9-9、1-9-10
联系电话：023-85529891 机构编码：000018500237
发证机关：国家金融监督管理总局万州监管分局
许可证编号：№00081394 许可证颁发日期：2023年11月15日

关于中国平安人寿保险股份有限公司重庆市巫山支公司变更营业场所的公告

□新华社记者

55 个品牌被移出中华老字号名
录，73个品牌被要求限期6个月予以整
改……近日，商务部联合相关部门公布
中华老字号复核结果，引发外界关注。

此次被“摘牌”的中华老字号有许多
是消费者曾经耳熟能详的品牌，比如天
津“稻香村”、重庆“冠生园”、上海“西湖
牌”等。这些老字号缘何被摘下“金字招
牌”？

优胜劣汰
老字号不能一“老”永逸

在被“摘牌”企业中，天津稻香村因
与北京稻香村、苏州稻香村同名而备受
关注。天津稻香村品牌历史悠久，可追
溯至清朝年间，但因与北京稻香村商标
冲突，目前仅有一个“稻穗”图形商标。

记者了解到，天津市稻香村食品有
限公司目前由天津市和平区属国有企业
天津华旭贸易食品集团有限公司全资控
股。公司一位负责人告诉记者，因公司
改制、合并等多重原因，天津稻香村早已
不再生产食品糕点，经营过一段时间餐
厅也已停业，目前公司仅靠部分租赁业
务在维持。

55个被移出中华老字号名录的品
牌中，上海有17个。记者了解到，被移
出名单的上海西湖饭店有限公司的“西
湖牌”，其原有门店拆迁改造后数年间一
直未能重开，实际已经不再经营；“钱万
隆”酱油实际已经停产；还有的存在知识
产权等历史遗留问题等，导致不符合申

报“硬杠杠”。
记者走访上海、天津、重庆、安徽地

区相关企业发现，长期经营不善，已经破
产、注销、倒闭，或者丧失老字号注册商
标所有权、使用权等，是这些品牌被“摘
牌”的主要原因。

“有进有出”
动态监管确保老字号成色

值得一提的是，上海市商务委介绍，
17个移出名额将被用于推荐其他优秀
企业申报中华老字号。上海已从104个
新认定的上海老字号中遴选，积极参与
创建新一批中华老字号，争取“进”的数

量大于“出”的数量。
“优中选优”“有进有出”是中华老字

号复核工作一大特点。
为推动中华老字号顺应市场机制、

持续健康发展，根据《中华老字号示范创
建管理办法》，今年4月，商务部联合文
化和旅游部、市场监管总局、国家知识产
权局、国家文物局，部署开展中华老字号
示范创建，坚持“优中选优”的工作原则，
建立实施“有进有出”的动态管理机制，
对已有中华老字号进行全面复核。

商务部有关负责人表示，此次将55
个品牌移出中华老字号名录，是经过企
业自查、地方初核、专家评审、社会公示
等程序，由商务部联合相关部门公布的

中华老字号复核结果。
除了上述被“摘牌”的55个品牌，五

部门还对经营不佳、业绩下滑的73个品
牌，限期6个月予以整改。

业内人士指出，此次商务部等部门
开展的中华老字号示范创建工作，与
2006年、2011年先后两批的认定工作
相比，不单纯是体现保护与传承，更重要
的是鼓励老字号老品牌做优做强，起到
引领自主品牌发展的作用。

百姓期许
老字号也要紧跟时代节拍

对于被“摘牌”的老字号，不少消费
者表示惋惜，但更多表达了支持。

“优胜劣汰是市场竞争的必然规律”
“老字号也不能吃‘老本’”“消费者满意
才是最高目标”……消费市场不断变化，
消费者的反馈更加印证，老字号必须直
面消费新趋势、新场景、新需求，在坚守
优秀传统文化内核的同时，创新技艺、产
品与管理模式，从而紧跟时代发展脚步。

调查显示，目前经商务部认定的中
华老字号品牌，半数以上已经入驻电商
平台。在刚过去的“双十一”，一批老字
号品牌“触网”转型，再度走红。更有上
海凤凰、京珐景泰蓝、福建片仔癀等越来
越多老字号扬帆出海，推动中国品牌走
向世界。

老字号是我国工商业发展历史中孕
育的“金字招牌”，既有很高的经济价值，
也有丰富的文化价值。目前1000个经
营规范、发展良好的品牌仍继续保留。

（据新华社北京11月22日电）

55家中华老字号为何被“摘牌”
包括天津“稻香村”、重庆“冠生园”、上海“西湖牌”等

本报讯 （记者 李晟）11 月 22
日，第十届重庆青年电影展拉开大幕，由
重庆电影集团有限公司出品承制的电影
《开山人》，作为本届影展的开幕影片，首
个登上影展大银幕。

从2014年创办至今，重庆青年电影
展已来到第十个年头。影展发起人丁钟
说，回望过去10年，电影展策划组织了
800余场线下活动，放映了900余部影
片，200余位知名影人莅临参展，影展线
下参与人数超过45万人次，在线参与人
数达1.6亿人次。

本届影展将全板块回归线下，往年
深受观众们喜爱的展映、竞赛、活动一个
都不少。据介绍，在为期5天的主题活
动中，影展主办方共策划了11个单元、
29场放映，将有45部优秀作品与观众
见面。

影展开幕影片选择了重庆本土电影

《开山人》，影片故事原型发生在巫山县
下庄村，影片生动演绎了现代版“愚公移
山”的故事。影展闭幕影片则是由尼泊
尔、不丹、墨西哥、新加坡四国合拍的影
片《寻找长着獠牙和髭须的她》，该影片
将观众带入一场偏执和恐惧正面交锋的
旅程。

今年影展还设立了露天放映·谢晋
百年诞辰纪念展，将展映《高山下的花
环》和《牧马人》这两部极具东方民族文
化特色的经典影片。而在特殊展映单
元，将致敬重庆青年电影展最亲密的伙

伴之一——万玛才旦导演，将放映他的
电影《塔洛》。

今年是巴蜀电影联盟成立的第四
年，为此，影展专门精选了3部来自川
渝两地的影片，让观众共同感受两地风
貌。

今年影展的竞赛单元共收到来自
1336名导演的1429部佳作，导演首作
比例达到55%。在“国际传播计划”单
元中，影展首次优选了3部作品，尝试突
破国界限制，绘制多元图景。在扶垚计
划单元，影展推选出3部极具重庆元素

的短片，借此将更多带有城市特色的作
品呈现在观众面前。

此外，8部长片、17部短片入围本届
主竞赛单元，5位专业评审将从中评选
出3个长片奖项和9个短片奖项，共同
助力青年创作者成长。

今年的影展还重启了线下电影项
目创投会，截至目前，共征集到202个
创投作品，其中有 168 个公开组作品
和34个本地组作品，5位创投评委将
为青年创作者搭建与市场沟通对话的
桥梁。

《开山人》拉开第十届重庆青年电影展帷幕
45部优秀作品将与观众见面

本报讯 （记者 李志峰 实习
生 卜俊丹）11月 22日，重庆日报
记者从西南大学资源昆虫高效养殖
与利用全国重点实验室获悉，该实验
室代方银教授团队日前上线了“数字
家蚕”共享分析平台（SilkMeta），该
平台整合了家蚕泛基因组及多组学
数据，将具有上千个种质资源的线下
实体基因资源库，转化为组学序列线
上数据库。据悉，这也是迄今为止涵
盖数据类型最全、数据量最大的家蚕
组学数据库。

该研究成果在线发表在生物学
领域国际著名期刊《核酸研究》上，题
为《SilkMeta：一个家蚕泛基因组和
多组学数据共享分析平台》。

代方银介绍，在现代蚕学研究和
育种实践中，家蚕泛基因组及多组学
数据是科学家手里不可或缺的基础
资源，合理使用可以大大缩短研究和
育种的时间，显著提高工作效率。但
这些数据的分析利用，对一般用户来
讲，具有较高的技术壁垒，成本也很
高。

“这个平台就像一部智能、高效

的家蚕基因‘数字字典’或‘超级图书
馆’，研究人员能在这里快速获取家
蚕基因组相关信息。”西南大学资源
昆虫高效养殖与利用全国重点实验
室博士后陆昆鹏表示，平台整合了家
蚕基因组、转录组、变异组、表型组等
多组学数据和功能基因研究数据，并
提供开展比较基因组和功能基因组
等方面研究的分析工具。

据了解，去年10月，代方银团队
完成家蚕大规模种质资源基因组解
析，成功绘就世界上首张家蚕超级泛
基因组图谱，率先实现了家蚕基因库
数字化，创建了“数字家蚕”。

此次平台的上线则代表着西南
大学的家蚕基因研究已从“技术领
跑”到“数据共享”，全球科学家都能
在该平台获得基因数据，实现种质资
源基因组、遗传变异及表型的开放共
享和可视化、便利化分析。

“我们希望通过数据共享，进一
步推动家蚕基因研究，让人与自然协
调发展。”中国工程院院士、西南大学
蚕学与系统生物学研究所所长向仲
怀表示。

西南大学科研团队上线
“数字家蚕”共享分析平台

综合新华社耶路撒冷/加沙 11
月 22 日电 以色列政府22日凌晨
宣布，批准一项与巴勒斯坦伊斯兰抵
抗运动（哈马斯）交换被扣押人员协
议。根据协议，哈马斯将释放至少
50名妇女和儿童，以换取以军在加
沙地带停火4天。

哈马斯当天凌晨也发表声明证

实了这一消息。声明说，根据上述协
议，以军将暂停在加沙地带“所有地
区”的“一切军事行动”，并允许数百
辆装载人道主义救援物资的车辆进
入加沙地带“所有地区”。

哈马斯政治局成员穆萨·阿布·
马尔祖克22日表示，加沙地带将于
当地时间23日上午10时起停火。

以色列和哈马斯将停火4天

新
华
社
发

据 新 华 社 首 尔 11 月 22 日 电
（记者 陆睿 冯亚松）根据中韩双
方达成的共识，今年双方继续举行在
韩志愿军烈士遗骸交接活动。2023
年11月20日至23日，退役军人事
务部、中央宣传部、中央对外联络部、
中央网信办、外交部、财政部、中央军
委政治工作部等部门组成中方交接
代表团赴韩国，共同组织实施第十批
在韩志愿军烈士遗骸交接工作。

2014年以来，中韩双方遵循人
道主义原则，坦诚友好、务实合作，已
连续9年成功交接913位在韩中国
人民志愿军烈士遗骸。

今年是按照中韩双方共识实施
的第十次交接，韩方将向中方送还
25位烈士的遗骸及相关遗物。11月
23日，中韩双方将在韩国仁川国际
机场共同举行第十批在韩志愿军烈
士遗骸交接仪式。

第十批在韩中国人民志愿军烈士
遗骸装殓仪式在韩国仁川举行

本报讯 （记者 崔曜）世界气
象组织第二区域协会（亚洲）天气、气
候、水以及相关环境服务和应用工作
组会议日前在渝举行。重庆全民早
期预警实践凭借精准的气象防灾减
灾经验受到肯定，被评价认为值得在
亚洲国家推广。

2022年11月，联合国气候大会
正式发起全民早期预警倡议，提出到
2027年，地球上每个人都能得到早
期预警系统的保护。

来自日本、韩国、印度、中国等地
的30位气象专家出席了会议。会
上，市气象局和沙坪坝区气象局向与
会专家展示了重庆全民早期预警实
践。重庆全民早期预警实践包括建
立覆盖市、区县、镇街、村居、网络的
气象防灾减灾“三级体系、五级网
络”，实现气象普适性预警信息与行
业、镇街个性化响应指令和各级各类
预警对象自动匹配；预警信息可在1
分钟内到达政府，3至5分钟内到达

各级应急责任人，5至10分钟送达
社会公众，预警信息发布人口覆盖率
达98%。

重庆全民早期预警实践受到肯
定。世界气象组织亚洲和西南太平
洋区域办公室高级官员虞俊告诉记
者，重庆气象、应急、水利等相关部
门数据相通，部门之间高效协作的
经验值得推广。专家们认为，重庆
是一个风险种类较全的城市，凭借
精准的预报、大范围的响应成功应
对了各种灾害，相关经验值得在亚
洲国家推广。

据悉，下一步，重庆气象部门将
联合应急、水利、规资、住建等部门共
建气象监测站网和分行业气象风险
预警业务，推动灾害性天气预报向气
象风险预警延伸；完善“一行业一措
施、一乡镇一方案”气象预警响应规
范；争取承担“联合国多灾种全民早
期预警”示范项目，推广重庆早期预
警工作经验。

世界气象组织：

重庆全民早期预警经验值得推广

11月22日，南川区金佛山，游客在
北坡滑雪场尽享冰雪乐趣。

当日，金佛山第二十五届冰雪节开
启。金佛山素有“南国雪原”之称，拥有
3处特色滑雪场，其中，位于金佛山之巅
的北坡滑雪场每年 11 月中旬起对外开
放。

近年来，金佛山滑雪场采取“自然降
雪+造雪技术”实现了每年4个月的滑雪
期，将“冷资源”打造成了“热经济”。

特约摄影 瞿明斌/视觉重庆

南川：

开启今冬
“冰雪之旅”


